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Ускорение: единство слова и дела

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ПОБЕДОЙ!
В трудовых коллективах предприятий и организаций райо

на ширится состязание за досрочное выполнение заданий двух 
лет пятилетки к 70-летию Великого Октября за счет повыше
ния производительности труда и качества работы.

Бюро райкома КПСС, исполком районного Совета народ
ных депутатов н бюро райкома ВЛКСМ, рассмотрев итоги со
циалистического соревнования за третий квартал 1986 года 
среди коллективов транспортных организаций, признали побе
дителем

коллектив порта «Тотьма», 
выполнивший план по перера
ботке грузов на 106,1, отправ
ке на 101,3. производительнос
ти труда на 125,5 процента. 
Решено оставить за коллекти
вом переходящее Красное зна
мя.

Отмечена положительная ра
бота в третьем квартале кол
лективов ЛПУ «Юбилейный» и 
автотранспортного предприятия.

Среди коллективов строи
тельных организаций победите
лем признан

коллектив ДПМК-8. План 
строительно - монтажных работ 
с начала года выполнен на 
100,5, в том числе за третий 
квартал на 111,2 процента. К 
уровню прошлого года за 9 ме
сяцев план по строй монтажным 
работам выполнен на 115,3, за 
третий квартал — на 121,0 
процента. План по производи
тельности труда выполнен с на
чала года на 101,9, за третий 
квартал на 104,5 процента. Вы
полнен план по вводу объектов 
в эксплуатацию. Все объекты 
сданы с оценкой «хорошо».

Коллективу ДПМК-8 присужде
но переходящее Красное зна
мя.

Отмечена положительная ра
бота ИМИ «Сельхозмон- 
таж», СУ треста «Вологдалес- 
строй ». Неудовлетворительно 
работал в третьем квартале кол
лектив Г1МК-1367.

Среди коллективов предпри
ятий торговли победителем 
признан

коллектив орса порта Тоть- 
ма. План товарооборота выпол
нен в третьем квартале на 
108,4, к уровню прошлого года 
на 122 процента. План по об
щественному питанию выполнен 
на 106 процентов. За коллек
тивом орса оставлено переходя
щее Красное знамя.

Отмечена неудовлетворитель
ная работа по выполнению пла
на в третьем квартале отделе
ния орса «Ярославнефтегаз- 
строй». Не выполнен план об
щего и безалкогольного товаро
оборота с начала года коллек
тивами райпотребсоюза и орса 
леспромхоза.

Т Р У Ж Е Н И К И  Н А 
Р О Д Н О Г О  Х О З Я Й С Т 
ВА! Б О Р И Т Е С Ь  З А  ВЫ 
С О К О Е  К А Ч Е С Т В О  
П Р О Д У К Ц И И , ЗА
Ч Е С ТЬ  С О В Е ТС К О Й  
М А Р К И ! С О З Д А В А Й Т Е  
Н А Д Е Ж Н Ы Й  З А С Л О Н  
Т Е Х Н И Ч Е С К О Й  О Т С Т А 
Л О С Т И , Б Р А К У !

(И з  Призывов Ц К  
К П С С  к 69-й годовщ и
не Великой О ктябрь
ской социалистической 
революции).

Весне навстречу

РЕМОНТИРУЕТ ЗВЕНО
Раньше в нашем колхозе, 

как и в большинстве хозяйств, 
каждый механизатор сам ре
монтировал свой трактор и при
цепные орудия. Нынче решили 
ремонт техники организовать 
по-другому. После окончания 
уборочных работ создали ре
монтное звено из трех слесарей:
A. Бердников и комсомольцы
B. Капустин и А. Гущин. Стар
шим назначили Александра Гу
щина. Звено заключило договор 
с правлением колхоза. Опреде
лен график, согласно которому 
вся сельскохозяйственная техни
ка должна быть поставлена на 
линейку готовности 15 января 
1987 года.

Из графика ремонтники на 
выходят: уже готовы плуги, сей
час ремонтируют бороны. Вся 
техника находится на террито
рии мастерских на специально 
оборудованных площадках, ком
байны — под навесами. Каче
ство ремонта определит авто
ритетная комиссия.

Такой метод организации ре
монта применяем впервые, но 
надеемся, что звено ремонтни
ков не подведет своих товари
щей. Все они грамотные меха
низаторы. ответственные люди.

Н. КАП УСТИ Н А, 
главный бухгалтер колхо
за «Большевик».

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 25 ПО 30 ОКТЯБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая - надоено молока в килограммах от коро
вы, третья — к уровню прошлого года, четвер
тая — в сравнении с предыдущей пятидневкой.
Имени Ленина 44,8 +  12,9 +  1.3
«Тотемский» 42,9 +  0.6 +  1,5
«Велнкодворье» 34.6 +  5.9 +  2,3
«Мосеево» 26,4 +  3,6 — 0.7
«Заветы Ильича» 25,5 +  5,6 +  1.0
«1*е Мая» 25,1 — 0,7
«Красное знамя» 24,6 +  1.8 +  0.5
« Погореловский » 24,4 — 2.2 —
«Родина» 19,1 +  3,3 +  0,5
«Память Ленина» 18,3 — 3,0 +  1.3
«Сигнал» 18.2 +  0,3 +  1.4
«Большевик» 17,8 — 1Л +  0,6
«Никольский» 12,6 — 3,1 — 1,8
«Путь к коммунизму» 11,4 — 2,7 —

По району 25,9 +  1,9 +  0,5

р т я  &  я  о -  X О 3  Л И  с

ПО ИТОГАМ  ПЯТИДНЕВКИ 
С 25 ПО 30 ОКТЯБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, Фа
милия и инициалы мастеров машинного доения, 
вторая — надоено молока в килограммах #т 
коровы, третья — в сравнении с тем же перио
дом прошлого года.

ЛУЧШ И Е ФЕРМ Ы  
Колхоз имени Ленина

ферма Гридинская 49,7 -1-12,3
Совхоз «Тотемский»

ферма Задняя 44,9 +  0,8
Колхоз «  Велнкодворье »

ферма Великий Двор-1 41,4 +  9,2
ЛУЧШ И Е М А С ТЕ РА  М АШ ИННОГО ДОЕНИя 

Совхоз «Тотемский»
Зимина В. В.
Вахрушева В. Г. 55.0 +  8,7

Колхоз имени Ленина 
Дулепова Л. В.
Дулепова В. Ф. 52,2 +21 ,8

Колхоз «Велнкодворье»
Булькогнна Н. М. 48,1 +  2,1

с т п о ш О Т О  А К ТС о б р а я я е  р а М о  я я  о г  о п а р т

ФАКТОР УСКОРЕНИЯ—ПРОГРАММА „МОЛОКО-90"Из доклада второго секретаря райкома партии С. М . ГРОМ ОВА
Как уже сообщалось, в райкоме партии состоялось собрание 

районного партийно-хозяйственного актива. С докладом «О за
дачах районной партийной организации по ускорению интенси
фикации молочного животноводства» выступил второй секре
тарь райкома партии С. М. Громов.

XXVII съезд КПСС в каче
стве первоочередной задачи, от
метил докладчик, определил 
проведение в жизнь современ
ной аграрной политики, выпол
нение Продовольственной про
граммы. Съезд обратил особое 
внимание на ускорение темпов 
производства продуктов живот
новодства. обеспечение в корот
кие сроки значительной прибав
ки потребления мяса и молока 
на душу населения. Данная ус
тановка имеет приоритетное 
значение для практической дея-

«Тотемский». колхоза имени 
Ленина. Основой успеха яви
лись активная организаторская 
и политическая работа комму
нистов по мобилизации меха
низаторов и животноводов на 
достижение более высоких ка
чественных показателей, воспи
тание специалистов в духе вы
сокой ответственности за пору
ченное дело, настойчивое внед
рение достижений передового 
опыта, целенаправленная рабо
та по социальному развитию 
коллективов.

К сожалению, ряд партий
ных, хозяйственных руководите-

ного центнера молока и мяса.
Нерационально используются 
мясные ресурсы. Средний сда
точный вес молодняка крупного 
рогатого скота остается невысо
ким. продолжительность откор
ма превышает в большинстве 
случаев два года.

Нужны активная перестрой
ка, повышение уровня партий
ного, хозяйственного руководст
ва отраслью. Разработана про- лей колхозов и совхозов до сих 
грамма интенсификации «Моло- пор не осознали огромную зна
ко-90». Цель ее — в заверша- чимость перестройки, уходят от 
ющем году двенадцатой пяти- справедливых требований сель

ских тружеников в улучшении 
условий труда, редко встреча
ются с животноводами. Срывы 
в выполнении планов пытаются 
объяснить недостаточным мате
риально-техническим снабже
нием, погодными условиями, эа- 

йН хозяйств 8 не справились с УДОЙ от коровы до 3050 кило- бывая об огромных внутренних

телькостн партийных оргаииза- летки поднять объем лроиэвод- 
дий, советских и хозяйственных ства молока в колхозах и сов- 
органов, трудовых коллективов хозах в сравнении со среднего- 
района. довым уровнем одиннадцатой
“ В одиннадцатой пятилетке пятилетки на 23 процента, уве- 

государствснный план заготовок личить производство говядины 
мрлона выполнен. Однако из на 21 процент. Довести средний

шедениым объемом закупок.
минувшем - благоприятном 

рду было надоено от одной 
|уражной норовы по 2692 пи
кограмма, что на 19 меньше 
|учшсго показателя, достигну
того в 1977 году. Допущено 
шачнтельнос снижение молоч
ной продуктивности и в нынеш
нем году, что стало причиной 
срыва девятимесячного задания 
по району. Из годе в год рас
тут затраты на производство од-

граммов. поднять среднесуточ
ные привесы крупного рогатого 
скота до 700 — 800 граммов. 
Производительность труда в мо
лочном скотоводстве должна 
возрасти в 1.3- 1.5 раза, себе
стоимость продукции снизиться 
па 8 —9 процентов.

При всей напряженности за
дач. подчеркнул тов. Громов, 
они реальны. Об этом убеди
тельно свидетельствует опыт

резервах, серьезных упущени 
ях в организации труда.

Так. в частности» поступают 
в колхозе «Путь к коммуниз
му». где на зимовку заготовле
но на условную голову по 11,6 
центнера кормовых единиц. Это 
результат безответственного от
ношения к делу председателя 
колхоза тов. Селу янова, его
примиренческого отношения к 
специалистам, руководителям

передовых хозяйств совхоза среднего звена. Парторганиза

ция (тов. Скорюкова) крайне 
слабо контролирует деятель
ность администрации, проявля
ет низкую требовательность к 
коммунистам, работающим в 
кормопроизводстве и животно
водстве. В откормочном совхозе 
«Север» (т. т. Воропанов. Ба
яндина) за последние два года 
обеспеченность кормами выше, 
чем в среднем по району', а ре
зультаты в откорме —  ниже. 
Значительные просчеты в жи
вотноводстве допущены в тре
тьем квартале в колхозах «1-е 
Мая», «Сигнал», совхозе «По- 
гореловскнй». Руководители хо
зяйств т.т. Козлов, Клыгин, 
Анищенко, секретари парткомов 
Меньшиков, Сластникова снизи
ли требовательность к зоовет- 
спецналистам за положение дел 
в отрасли, редко в летний пе
риод бывали на фермах, осла
били работу с людьми.

Медленно поправляется дело 
с началом стойлового содержа
ния скота. Это результат сры
ва в подвозе кормов, отсутст
вие кормопрнготовления.

Далее докладчик подробно 
остановился на конкретных ме
рах по увеличению производст
ва кормов, совершенствованию 
их структуры и качества, по
крытию дефицита кормового 
белка. Агрономическая служба 
агропрома (т. Галушкина), от
мечалось на собрании, недоста
точно предъявляет требователь
ности к руководителям, специа
листам за наведение порядна 9

семеноводстве многолетних 
трав. Агропром слабо настаи
вает на расширении площадей 
под корнеплодами, недостатки »  
уходе за этой культурой оста
ются без внимания. Надо ак
тивно осваивать интенсивные 
технологии возделывания зер
новых культур. Каждое хозяй
ство района обязано покрыть к 
концу пятилетки потребность в 
зернофураже за счет собствен
ного производства.

Одним из основных направ
лений развития кормовой базы 
является интенсивное использо
вание естественных сенокосов и 
пастбищ. Б нашем районе они 
занимают 45 процентов сельхоз
угодий. В целях гарантирован
ного обеспечения животноводст
ва высококачественными корма
ми нужно осуществить реши
тельный поворот к созданию 
долголетних культурных паст
бищ.

Ряд лет идет разговор об 
эффективности летних доиль
ных установок, но руководите
ли, специалисты хозяйств роб
ко решают данный вопрос или 
под любым предлогом самоуст
раняются от проведения этой 
работы. Не завершили строи
тельство летних доильных пло
щадок в колхозах «М осеево», 
«Заветы Ильича», «П уть к 
коммунизму», в совхозе «Пого- 
реловский». Совсем другой под
ход к интенсивному использова
нию пастбищных кормов в кол- 

(Окончание на Зй стр.).
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С о б  р а  н  я  е
ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 1 ноября 1986 года

Р б Д о я я о г о  д а р т я А я о - х о д я Л с т д е я я о г о  а к  т я д а

ФАКТОР УСКОРЕНИЯ—ПРОГРАММА „МОЛОКО-90"
(Окончание.
Начало иа 1Й странице).

х о з е  «Р о д и н а »  (т . т. Новоселов, 
Б рагин а ). Х озяйство  в полевы х 
у слов и я х  обесп ечи ло  рост надо
ев  на корову на 180 килограм 
мов. впервы е за м ногие годы 
сп рави лось  с заданием  по за
купкам  м олока  и м яса за д е 
вять  м есяцев.

Д а л е е  тов. Гром ов  подчерк
н у л . что основную  часть сена 
п р ед п ола га лось  уж е  в этом го 
д у  ра зм ещ ать  в сараях и наве
сах  с активны м вентилировани
ем . И м еется  сенохранилищ  бо
л е е  чем  на 11 тыс. тонн, а разм е
щ ен о  в них всего лиш ь около 
4  ты с. тонн. П лохо  использую т
ся  хран и ли щ а  в к олхозах  «С и 
г н а л » ,  «1 -е  М а я » ,  «П у т ь  к ком
м у н и зм у ». совхозах «П огор е- 
ло в ск и н » п «С е в е р » .  Ч резвы 
чайно низок в больш инстве хо 
зяйств уровень племенной ра
боты . Т о ль к о  9 хозяйств райо
на п ровели  бонитировку. Сокра
ти лся  вы ход  теля т  за  9  месяцев 
ны неш него года в колхозах 
«М о с е е в о » ,  «Б о л ь ш е в и к » и ря
д е  других-. Б ичом  животновод
ства ста ла  вы сокая яловость 
м аточного поголовья .

За прош едш ий период года в 
хозяй ствах  н еск ольк о  сократил
ся  падеж  скота, но эти вопро
сы  не теряю т остроты . У худ ш и 
л о с ь  полож ени е в колхозах  
«К р а с н о е  зн а м я », «П а м я т ь  Л е 
н и н а ». «В е л и к о д в о р ь е » , совхозе 
«Т о т е м с к н й ». М н огое здесь за
висит от четкой и целенаправ
лен ной  деятельн ости  ветеринар
ны х специалистов.

М а ло  внимания уд еляется  в 
ряде  хозяйств  м ясном у ското
водству. П оказателен  пример 
к о лх о за  «Н и к о л ь с к и й », где 
у м е л о  и сп ользую т  резервы . За 
п р ош лую  пятилетку средний 
сдаточны й вес м олодняка  круп

И з доклада второго секретаря райкома партии С. М. ГРОМОВА
ного рогатого скота здесь уве
личился иа 55 килограммов. На 
центральном откормочнике, где 
руководит подрядным эвеном 
коммунист И. В. Кусов, за ис
текший период года среднесда
точный вес составил 359 кило
граммов при расходе кормов на 
центнер прироста 6.8 центнера 
кормовых единиц. Тогда как из 
колхозов «Б ольш еви к », «З аве
ты И льи ча », «1 -е  М ая » скот 
поступает весом от 224 до 242 
килограммов, затраты кормов 
здесь превышают 10 кормовых 
единиц. Совету Р А П О  следует 
реш ить вопрос о приемке те
лят  молочного периода в совхоз 
«С е в е р »  от хозяйств района. 
Руководителям  колхозов, совхо
зов. специалистам настойчиво 
продолж ать внутрихозяйствен
ную специализацию, создание 
откормочных ферм.

Наведение порядка в исполь
зовании поголовья, быстрейшее 
внедрение интенсивных методов 
производства говядины должны 
постоянно находиться в центре 
внимания Р А П О , парторганиза
ций, руководителей и специали
стов хозяйств, сельнсполко- 
мов. Предприятиям агропро- 
ма, занимающимся заготовками 
и переработкой молока, мяса, 
нужно обеспечить бесперебой
ную и более углубленную  пере
работку животноводческого сы
рья, активнее осущ ествлять 
техническое перевооружение 
предприятий. Надо постоянно 
реш ать вопросы центровывоза 
продукции из хозяйств, рекон
струкции мясокомбината и мо
локозавода. расширять ассор
тимент продукции, добиваться 
наибольш его выхода пищевых 
товаров с каждой тонны сы
рья.

Успеш ное продвижение впе
ред ныне немыслимо без совер
шенствования управления хо

зяйственным механизмом, эко
номической работы, внедрения 
хозяйственного расчета. Уже в 
будущем году мы должгы за
вершить перевод всех подраз
делений колхозов и совхозов на 
внутрихозяйственный расчет. На 
принципах хозрасчета должна 
быть построена вся система от
ношений хозяйств с подразделе
ниями агропрома. Парторганиза
циям. сельнсп о л к о м а м.
экономической службе РА П О  
(т. Егорова) необходимо центр 
тяжести организаторской и по
литической работы направить 
на использование мощных ры
чагов хозрасчета. Заместителю 
председателя агропромышлен
ного объединения т. Кузнецову 
надо ускорить перестройку ин
женерной службы, материально- 
технического снабжения в инте
ресах всего агрокомплекса.

Успешное выполнение про
граммы «М олоко-90» в решаю
щей степени будет определять
ся улучшением работы с кад
рами животноводства. Речь 
идет в первую очередь о фор
мировании на фермах стабиль
ных трудовых коллективов. В 
ряде хозяйств доярок, телят
ниц не хватает, в частности, в 
колхозах «Больш евик», «М осе
ево», «Никольский», «1-е Мая», 
совхозе «Погореловский». В 
этих же хозяйствах самый низ
кий процент классных мастеров 
машинного доения. Неослабной 
заботы требует проблема обес
печения животноводства специ
алистами высшей и средней 
квалификации. Пока же основ
ная часть заведующих фермами 
— практики, велика текучесть 
кадров зооветспециалистов. С 
другой стороны, многие специа
листы недостаточно повышают 
уровень квалификации, на кур
сах в Молочном институте 
учиться не хотят. Таким работ

никам трудно решать вопросы 
ускорения внедрения достиже
ний научно - технического про
гресса,' проводить учебу с жи
вотноводами на соответствую
щем требованиям дня уровне.

Затем докладчик остановился 
на проблемах формализма в ор
ганизации социалистического со
ревнования в животноводстве, 
усиления внимания к социаль
ным вопросам. Райпотребсоюз 
(т. Козлов, т. Попова), район
ное управление бытового об
служивания населения (т. Ры
жов. т. Мишурннская). цен
тральная райбольница (т. Рыч
ков. т. Морозов) находятся еще 
в самом начале поворота к 
нуждам животноводов. Тут нуж
на самая глубокая перестрой
ка, и ее надо провести в сжа
тые сроки.

Вопросы пропаганды опыта 
интенсификации животноводст
ва, критики недостатков в этой 
работе должны постоянно при
сутствовать на страницах рай
онной газеты, в передачах мест
ного радиовещания, в лекцион
ной и клубной работе.

Партийным и профсоюзным 
организациям, руководителям 
колхозов и совхозов, сельским 
Советам народных депутатов 
необходимо взять под строгий 
контроль программу оборудова
ния на фермах комнат быта и 
гигиены, душевых, столовых и 
буфетов, красных уголков, стро
ительство социально-бытовых 
корпусов. Отделам райкома 
партии, райисполкому считать 
это делом большой социальной 
значимости и держать под по
стоянным контролем.

Решение задач интенсифика
ции требует повышения уров
ня всей организаторской и по
литической работы на селе. Зна
чительно должна быть поднята 
роль парторганизаций, партко

мов в работе по повышению от 
ветственности за реализацию 
комплексной программы интен
сификации молочного животно 
водства. Немаловажным звеном 
в усилении партийного влияния

/

ряд парторганизаций не прида
ет должного значения укрепле
нию партийного ядра среди ра
ботников ведущих профессий. 
Слабо работают по росту рядов 
парткомы колхозов «Родина» 
(т. Брагина). «Мосеево» (т. Ци- 
кнна). «Никольский» (т. Анту
фьев). имени Ленина (т. Цн 
кин). Отделам райкома партии 
(т. т. Фуникова, Головина. Тре
тьяков) следует всемерно повы
шать боевитость парторганиза
ций на всех участках сельско
хозяйственного производства. 
Особое внимание обратить на 
создание низовых партийных 
подразделений в подрядных 
коллективах.

В мобилизации трудящихся 
на дальнейшее развитие обще 
ственного производства, повы
шение его эффективности много 
недорабатывают Советы народ
ных депутатов. Наступательна 
обязаны действовать группы * 
посты народного контроля. Еще 
активнее следует проводить ра
боту по закреплению молодежи 
на селе райкому ВЛКСМ, ком
сомольским организациям.

В заключение докладчик вы
разил уверенность, что участ
ники собрания районного пар
тийно-хозяйственного актива на 
правят свою энергию на успеш
ное выполнение задач интенси
фикации животноводства, всего 
агропромышленного комплекса, 
достойно будут бороться за вы
полнение решений XXVTf съез
да КПСС, июньского (1986 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Б. В . Ж Д А Н О В , директор 
совхоза  «Т о т е м с к н й »:

—  В ы п олняя  реш ения X X V I I  
съ езд а  К П С С , коллектив  «совхо- 

' за  с неплохим и  результатам и  
хозяйственной  деятельности  за 
верш ает первый год  двенадца
той пятилетки . В слож н ы х по
годн ы х услови ях  получен о  зер 
новы х по 45 центнеров с гекта
ра, урож айн ость  сена составила 
7 6  центнеров с гектара, з е л е 
ной м ассы  —  по 332 , корнепло
д о в * —  по 400  центнеров с  гек
тара. В ы п олнены  планы  по за 
готовке кормов, у луч ш и ло сь  их 
качество. Н а 21 октября вы пол
нен годовой план  по продаже 

' м олок а  государству, в августе 
* —  мяса. Д о  конца года будет 
продано сверх  плана ок оло  500 
тонн м олока  и 80  тонн мяса.

Н аряд у  с полож ительны м и 
р езульта там и  в совхозе имею т
ся  больш и е  резервы . Еж егодно 
допускаем  потери при уборке 
урож ая. П о экономике хозяйст
ва чувствуем , что работать по- 
стар ом у  н ельзя . Н уж но искать 
новы е пути  реш ения вопросов 
сельскохозяй ствен н ого  произ
водства. П оэтом у при составле
нии програм м ы  «М о л о к о -9 0 »  по 
интенсиф икации животноводства 
на двенадцатую  пятилетку бы 
ли  разработаны  соответствую 
щ ие мероприятия. Они всесто
ронн е обсуж дены  со специали
стам и  совхоза , в ближ айш ее 
врем я  б уд ут  рассмотрены  на 
откры том  партийном собрании 
и доведены  д о  всех рабочих 
совхоза .

О сновны м вопросом  считаем 
ра боту  с зем лей . М ы  понимаем, 
что подош ли  к таком у рубеж у, 
когда  д альн ей ш ее увеличение 
урож айн ости  практически не
возм ож н о, а п о головье  скота 
возрастает  каж дый год на 150 
— 2 0 0  голов . И  не увеличивать 
производство сельскохозяй ствен 
ной продукции н ель зя , так как 
р е зк о  сниж аю тся экономические 
п оказатели  хозяйства. О стается 
один  вы ход  —  осваивать новые 
зем ли . П росьба  к П М К -1 5  ока
за т ь  п ом ощ ь  в осуш ении пере
ув лаж н ен н ы х  участков.

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  В П Р Е Н И Я Х
При введении в эксплуата

цию новых зем ель можем резко 
увеличить производство кормов. 
Планируем  изменить их состав 
н качество. В совхозе есть воз
можность получать до 1000 
тонн гранул. В будущ ем  году 
увеличим количество прессован
ного сена на 400 тонн i: дове
дем  д о  1800 тонн. В 1988 го
д у  планируем строите., ьство 
кормоцеха для  пригот : лення 
кормосмесей. в нем буд поме
щ ение и д ля  мойки у . непло- 
дов. В этом году пускаем в 
эксплуатацию  кормоцех для 
приготовления комбикормов. 
Н аряду с увеличением количе
ства и улучш ением  качества 
кормов планируется улучш ение 
условий труда животноводов и 
механизаторов. Д ля  этого пред
стоит освоить 3 миллиона руб
лей  на капитальное строитель
ство. Предстоит внести измене
ния в оплату труда доярок, те
лятниц. осеменаторов и разра
ботать меры  материальной за
интересованности за повыше
ние продуктивности скота.

Т . Л . К О Н Е В А , секретарь 
парторганизации колхоза «К р а 
сное знам я»:

—  Выполнение Продовольст
венной программы —  одна из 
первоочередных задач, назван
ных на X X V I I  съезде К Ь  
На претворение в жизнь этой 
задачи и нацеливает нас ком
плексная программа «М олоко- 
9 0 ». К 1990 году планируем 
увеличить производство молока 
по колхозу  «К расн ое знам я» на 
23  процента, мяса —  на 21. 
Планируемый прирост преду
сматривается достигнуть за счет 
укрепления кормовой базы и на 
этой основе —  повышения про
дуктивности дойного стада. У с 
пешной работе будет способст
вовать улучш ение племенной 
работы, внедрение прогрессив
ных форм организации труда.

Реш аю щ им условием  даль

нейшего развития молочного 
скотоводства является прочная 
кормовая база. К  концу пяти
метки планируется довести объ
ем зимних кормов в расчете на 
условную голову до 24 цент
неров кормовых единиц.

Особое внимание будет уде
ляться качеству сдаваемой про
дукции — иметь жирность мо
лока не менее 3,5 процента. 
Сдаточный вес молодняка бу
дем поддерживать на уровне 
360 килограммов. Уровень ком
плексной механизации ыа всех 
фермах доведем до 72 процен
тов. в том числе на молочных 
—  до 99. Важное место займет 
подготовка кадров.

Н. И. Д У Р О В А , начальник 
цеха животноводства колхоза 
имени Ленина:

—  Главным направлением в 
интенсификации молочного жи
вотноводства в нашем хозяйст
ве является программа «М оло 
ко-90». Она рассмотрена на за
седании правления колхоза, до
ведена до каждого специалис
та. работника животноводства. 
К 1990 году предусмотрено до
вести производство молока до 
2150 тонн, получить надой от 
фуражной коровы 4000 кило
граммов, произвести мяса в жи
вом весе 200 тонн. Для этого 
необходимо ускорить решение 
проблемы кормопроизводства. 
За счет внедрения передовой 
технологии, увеличения урожай
ности довести производство кор
мов на одну условную голову 
до 35 центнеров кормовых еди
ниц. Это больше, чем в по
следние годы, на 17 процен
тов, Особую роль в укреплении 
кормовой * базы отводим корне
плодам, к концу пятилетки 
гбъем  производства доведем до 
600 тонн. Предусмотрено про
вести коренное улучшение есте
ственных пастбищ.

Специалисты хозяйства сосре
доточивают внимание на даль
нейшем совершенствовании по*

родных качеств скота, на повы
шении уровня племенной рабо
ты. С этой целью улучшим ра
боту по контролю за ростом и 
развитием молодняка. Для бо
лее углубленного ведения се
лекционно-племенной работы 
создадим фермы по раздою и 
проверке первотелок.

J3 вопросах совершенствова
ния организации труда счита
ем важным направлением внед
рение коллективного подряда.

Т. И. Б А Л А Н Д И Н А , началь
ник цеха растениеводства кол
хоза «Великодворье»:

— Решающим условием 
дальнейшего развития молочно
го и мясного скотоводства яв
ляется прочная кормовая база. 
Чтобы, полностью обеспечить 
поголовье скота кормами, не
обходимо увеличить урожай
ность зерновых и многолет
них трав. Одним из путей 
увеличения урожайности явля
ется повышение плодородия 
почв, научно обоснованное веде
ние земледелия. Чтобы увели
чить содержание гумуса на 
один процент, в нашем хозяй
стве необходимо вносить на 
удобряемый гектар по 95— 100 
тонн органики. Этому вопросу 
в настоящее время уделяем 
большое внимание. Удобрение 
органикой ведем в основном в 
паровых полях и полях с под
севом многолетних трав. Нынче 
внесли органики 22.7 тысячи 
тонн. Вот только бы «Сельхоз- 
химия» оказывала более суще
ственную помощь в заготовке 
торфа. Вывозку же ведем сила
ми хозяйства.

Большую прибавку урожая 
могут дать и минеральные удо
брения. если вносить их с  уче
том запланированного урожая 
и содержания питательных 
элементов в почве с соблюде
нием правил агротехники.

Увеличение сбора зеленой 
массы многолетних трав воз
можно при многоукосном их ис

пользовании, то есть необходи
мо внедрять в производство зла
ковые раннеспелые травы, кото
рые в наших условиях могут 
дать два— три укоса — это ов
сяница тростниковидная, ежа 
сборная. В нашем колхозе ов
сяница размещена на площади 
более 50 гектаров, планируется 
площадь этой культуры довес
ти до 100 гектаров. Для увели
чения белковых кормов будем 
продолжать работу по семено
водству клевера, зернобобовых 
и других высокоурожайных 
культур. Из общей площади 
многолетних трав — 600 гекта
ров— около 200 используем i:a 
выпас.

А . В. К РАС АВ И Н А, глав 
ный зоотехник колхоза «Мосе
ево».

— Показатели работы девяти 
месяцев превышают темпы про
шлого года и плановые зада
ния текущего. Это свидетельст
вует о том, что процесс пере
стройки в колхозе все уверен
нее набирает силу, происходят 
позитивные сдвиги в отрасли 
животноводства и растениевод
ства. Но наряду с положитель
ными результатами имеются су
щественные недостатки в пле
менной работе, организации 
труда, технологии заготовки 
кормов. Сейчас разработана 
программа «Молоко-90», в со
ответствии с которой мы долж
ны добиться резкого роста про
дуктивности молочного скота. 
Тут есть над чем серьезно за
думаться, ведь на протяжении 
десяти лет в нашем колхозе не 
был заметен прирост продук
ции. Поэтому разработанная 
программа предусматривает ряд 
крупных мероприятий по раз
витию молочного скотоводства. 
Наряду с развитием кормовой 
базы планируем улучшить се
лекционно-племенную работу. С 
вводом в эксплуатацию новой 
фермы будет организовано на
правленное выращивание мо
лодняка, организован двор по 
раздою первотелок, будет про
филакторий, родильное отделе
ние.
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КЛУБ Письмо в газету„За т р е зв ос т ь “
За эффективный труд и здоровый быт ----

Секретариат правления Союза журналистов СССР и Цен
тральный совет Всесоюзного добровольного общества борьбы 
за трезвость приняли решение продлить Всесоюзный рейд «За 
эффективный труд и здоровый быт». В связи с этим журна
лист Л. Паишев встретился с заместителем председателя об
ластного совета общества борьбы за трезвость Борисом Абра 
мовичем Лившицем и задал ему несколько вопросов.

— Первый этап Всесоюзного 
рейда проходил в период с 1 
февраля по 31 июля с. г. Что 
он показал?

-  Главной целью рейда ста
вилась задача более эффектив
но использовать средства мас
совой информации и пропаган
ды как всенародную трибуну 
формирования у трудящихся 
убеждения, что с беспорядками 
на работе и в быту мириться 
нельзя. Рейд содействовал ут
верждению повсеместно трез
вого образа жизни, наведению 
должного порядка на производ
стве. в сфере обслуживания и 
в быту. Борьбе с любыми на
рушениями дисциплины, пьян
ством и алкоголизмом был при
дан по-настоящему массовый, 
активный и наступательный ха
рактер.

В ходе первого этапа рабсель
коры и активисты общества 
борьбы за трезвость пытались 
не просто регистрировать недо
статки, а вскрывать причины, 
добиваться их устранения, под
сказывали конкретные пути ре
шения возникших проблем, вно
сили реальный вклад в борьбу 
за эффективный труд и здоро
вый быт. находили достойный 
распространения положитель
ный опыт умелой организации 
производства, содержательного 
отдыха, ярко и убедительно 
рассказывали о нем в печати.

Эти публикации помогали 
воспитывать в каждом совет
ском человеке твердую, созна
тельную дисциплину, чувство 
протеста против всего, что ме
шает жить и работать, стремле
ние образцово выполнять свой 
гражданский долг и служебные 
обязанности. В большинстве 
рейдовых материалов открыто, 
принципиально критиковались 
факты терпимого, равнодушно
го отношения к беспорядкам, 
нерадивости в любых проявле
ниях. плохой организации досу
га трудящихся, попустительства 
нарушителям правил торговли 
винно-водочными изделиями, 
людям, имеющим пристрастие 
к спиртным напиткам.

Таковы вкратце итоги перво
го этапа Всесоюзного рейда 
«За эффективный труд и здо
ровый быт».

— А каковы его уроки?
- Рейды действительно стали 

массовым явлением. В области 
их проведено около тысячи. 
Нельзя сказать, что все они бы
ли по-настоящему боевыми и

эффективными. Проведению 
многих рейдов предшествовала 
слабая подготовка. Рабселько
ры и активисты общества борь
бы за трезвость порой непро
думанно выбирали адреса про
верок. сосредоточивали свое 
внимание лишь на организации 
торговли винно-водочными у. 
делиями, на работе обществен
ного питания. Слов нет, это то
же важная сторона дела. Но 
нельзя допускать, чтобы из по
ля зрения рабселькоров и акти
вистов общества борьбы за 
трезвость выпадали организация 
общественного труда, его эф
фективность и качество, места 
массового отдыха трудящихся, 
работа службы быта. К сожа
лению, кое-где участники рей
да забыли об общежитиях, гдеР Е Й ДПРОДОЛЖАЕТСЯ
живет в основном молодежь, 
редко бывали в домах культуры 
и сельских клубах, на спортив
ных базах и площадках. Во вре
мя проведения рейда мало вни
мания уделялось организации 
досуга людей по месту житель
ства, детским клубам, создан
ным при домоуправлениях.

Не всегда материалы рейда 
приносили высокую действен
ность. Будет правйльно, если 
его участники не просто вскро
ют недостатки, а и укажут пу
ти их устранения, добьются 
положительных результатов. 
Думается, целесообразно про
водить проверки и там, где 
рейдовая бригада бывала рань
ше. Тогда можно увидеть, что 
изменилось к лучшему, а что 
осталось по-старому. Вскрыть 
и ликвидировать недостатки в 
сложной работе по преодолению 
пьянства — главное во Всесо
юзном рейде.

— Рейд продолжается. Что 
можно сказать о его целях и 
задачах на новом этапе?

— Цели н задачи те же — 
непримиримо бороться с прояв
лениями любого рода пьянства, 
плохой организации труда на 
производстве, в быту. Уже в 
этом важном деле накоплен оп

ределенный опыт. Его надо 
взять на вооружение и по ма
териалам рейдовых бригад 
предметно показывать в печати 
спит эффективной работы тру
довых коллективов, партийных и 
общественных организаций по 
утверждению здорового, трез
вого образа жизни, укреплению 
дисциплины труда, пропаганди
ровать примеры содержатель
ного. интересного использова
ния свободного времени.

Хочется напомнить, что раб
селькоры и активисты общест
ва борьбы за трезвость в ходе 
рейда должны выяснить, как в 
трудовых коллективах предпри
ятий, колхозов, совхозов. ,а так
же в общежитиях, дворцах и 
домах культуры, на спортба- 
зах. в магазинах, в столовых, 
кафе, ресторанах осуществля
ются намеченные в документах 
партии и правительства меры 
по преодолению пьянства и ал
коголизма.

С этой целью создаются рей
довые бригады по 3— 7 человек, 
в которые включаются рабсель
коры и активисты общества 
борьбы за трезвость. Результа
ты рейдов освещаются в печа
ти. Обобщенные замечания и 
предложения при необходимости 
сообщаются в партийные и со
ветские органы. Эта работа 
должна помогать воспитывать в 
каждом советском человеке со
знательную дисциплину, стрем
ление образцово выполнять 
гражданский долг и служебные 
обязанности, показывать опыт 
эффективной работы по утверж
дению здорового, трезвого об
раза жизни.

На новом этапе рейда целе
сообразно сосредоточить глав
ное внимание на эффективности 
труда непосредственно на пред
приятии. в колхозе, совхозе, на 
каждом рабочем месте. К сожа
лению, в начале проведения 
рейда на это обращалось мало 
внимания. А  ведь именно здесь 
и должна вестись борьба за 
высокое качество выпускаемой 
продукции, за крепкую дис
циплину и порядок. Следова
тельно. рабселькоры, активис
ты общества борьбы за трез
вость могут оказать большую 
помощь партийным, обществен
ным организациям, админист
рации в наведении должного 
порядка на производстве.

Настало время, когда в про
ведении рейда первую скрипку 
должны сыграть первичные ор
ганизации общества борьбы за 
трезвость. Именно они призва
ны повести за собой рабселько
ров и своих активистов в поход 
за полное искоренение из на
шей жизни пьянства и алкого
лизма.

Рейд продолжается.

И медицинский вытрезвитель 
в августе и сентябре были до
ставлены: А. Ф. Юрэин, 1949 
г р . рабочий орса порта (дер. 
Чершшово); В. Ф. Серюбин 
1935 г. р., рабочий Пригород
ного сельпо (ул. Октябрьская, 
25;: Н. А. Кремлев, 1938 г. р., 
экскаваторщик П М К « Сельхоз- 
монтаж// (ул. Ленина. 122, кв. 
1;; И. Н. Валов, 1936 г. р.. 
рабочий ЭТУСа (ул. Кирова. 6): 
Н. А. МишурнискиЙ, 1961 г. р.. 
шофер райсельхозхимии (ул. 
Осипенко, 20); Н. Н. Кузьмин
ский, i960 г. р., матрос порта 
(ул. Красная. 41 а); В. А. Са
буров, 1954 г. р.. тракторист 
ДСУ О (ул. Ленина, 2 а); М. В. 
Рычков, 1951 г. р., рабочий 
горио (ул, Советская, 3); Б. Б. 
Клементьевский, 1957 г. р., 
рабочий Сухонского леспромхо
за (дер. Выдрино); П. И. Жу- 
ксв, 1959 г [).. рабочий Пл
отского лесопункта (лос. Со- 
нетсний); П. Н. Мараков, 1957 
г р.. слесарь хлебокомбината 
(дер. Черннконо, 13 а): А. Ю. 
Ашшнеи, 1955 г. р., временно
llrv !п г>«та,‘т ^ ’Л Красная, 10); 
ю. С. Данилов, 1 9 3 5  г. р.,плот*

Из жизни „отдыхающих“Вести с улицы
ник домоуправления (ул. Садо
вая. 26. кв. 7); А. П. Лазурнн, 
1952 г. р., плотник ЭТУСа (ул. 
Октябрьская. 5. кв. 4): Л. А. Ко- 
вязин, 1950 г. р., рабочий мос
тоотряда-61 (ул. Герцена. 1); 
Ф. Р. Левковец, 1950 г. р.. ра
бочий ремтехпредприятия (ул. 
Механизаторов. 1 а): С. А. 
Аксенов, 1955 г. р., плотник до
моуправления (уд. Луначарско
го, 23. кв. 2); С. И. Мартынов, 
1940 г. р., управляющий апте
кой (ул. Загородная. 63); А. В. 
Меньшиков, 1923 г. р., пенсио
нер (ул. Октябрьская. 25);
A. Н. Федотовскин, 1956 г. р., 
тракторист управления осуши
тельных систем (ул. Бабушки
на, 33); В. Н. Селянин, 1956 
г, р., шофер автотранспортного 
предприятия (дер. Пятовская);
B. В. Рыбников, 1957 г. р., 
тракторист СМУ треста «Волог- 
дагражданстрой» (Набережная 
Г1.-Деньги, 5); В. В. Карелин,

Володарского
1961 г. р.. рабочий общепита 
(ул. Первомайская, 27); И. Ю. 
Переляев, 1956 г. р., рабочий 
межхоэлесхоза (ул. Луначар
ского, 20); В. А. Самыловскнй. 
1953 г. р.. грузчик общепита 
(ул. Осипенко, 20); А. А. Баев, 
1965 г. р.. слесарь автотранс
портного предприятия (ул. Ле
нина, 59, кв. 11); В. И. Ба- 
чалдин, 1961 г. р. (ул. Клочи- 
хина, 20. кв. 2); С. С. Ивин, 
1959 г. р., столяр МПМК (ул. 
Осипенко. 9): ДВАЖДЫ — 
Ю. Ю. Федотов, 1961 г. р., 
временный рабочий Тотемского 
леспромхоза (ул. Парковая, 13) 
и В. А. Трутнев, 1949 г. р., 
рабочий Вологодской СПМК-2 
(Малый переулок, 7); ТРИЖ
ДЫ — В. С. Попов, 1957 г. р.. 
каменщик СМУ треста «Волог- даграждаистйойАкинтьЕвд>

начальник кабинета профи
лактики медвытрезвителя.

НЕЛЬЗЯ ЛИ БЕЗ ТОЛЧЕИ?
На улицах, по которым я хо

жу домой, расположены не
сколько торговых точек. И вся
кий раз наблюдаю непригляд
ную картину около винно-водоч
ного магазина, где покупатели 
не желают соблюдать такого 
элементарного правила. как 
приобретение товара в порядке 
очереди. Здесь, как говорят, 
кто сильнее, тот и прав.

Поэтому вместо очереди соз
дается толчея, которую не каж
дый выдерживает, а скромному 
человеку подходить к ней вооб
ще неприлично. Кроме того, 
участники и инвалиды войны и 
труда образуют встречную оче
редь. так что выйти с покуп
кой обратно — тоже проблема. 
Я считаю, что на покупку спирт
ного льготы не должны рас
пространяться.

Наблюдаются и такие факты: 
некоторые купленную бутылку

водки прячут в сумку стояще
го в стороне товарища, в сами 
снова без очереди протискива
ются к стойке и приобретают 
вторую. Те же, кто не может 
состязаться в силе и ловкости, 
стоит в «очереди» по два часа 
и более.

Нельзя сказать, что не сле
дят за порядком у винно-водоч
ного магазина работники мили
ции. но к тем. кто не соблюда
ет очереди, надо относиться 
построже. Очередь должна Сыть 
в одного человека, тогда ника
кой задержки у прилавка не 
будет. В некоторых районах на
шей области введены талоны, 
так нельзя ли ввести эту вре
менную меру по борьбе с пьян
ством и у нас?

В. БУЛАТОВ, 
лесник межхозяйственнвге 
лесхоза.

---------------  Пьянству —  бой! ----------------
НЕ ДОЖИДАТЬСЯ

Уже больше года прошло со 
дня принятия антиалкогольного 
законодательства. Срок поря
дочный, и уже можно подво
дить некоторые итоги работы 
по преодолению пьянства в тру
довых коллективах. Если анали
зировать цифровые данные, то 
состояние ее в Матвеевском ле
сопункте у л у ч ш и л о с ь .  
Количество прогульщиков по 
сравнению с прошлым годом 
сократилось в 2.5 раза, а поте
ри рабочего времени в четыре 
раза. Значительно сократилась 
продажа винно-водочных изде
лий, в магазине имеется список 
лиц. которым запрещена их 
продажа. Создана комиссия по 
борьбе с пьянством. За девять 
месяцев текущего года 33 нару
шителя дисциплины понесли 
дисциплинарные взыскания, 18 
человек получат укороченные 
отпуска — из них вычтут в об 
щей сложности пятьдесят про
гулянных дней, пять человек по 
решению комиссии по борьбе с 
пьянством привлечены к мерам 
общественного воздействия. В 
общем, есть все основания сде
лать вывод о том, что в лесо
пункте идет последовательное 
утверждение трезвого образа 
жизни.

Однако, тщательно проанали
зировав обстановку на сегод
няшний день, можно сделать 
другой вывод — борьба с пьян
ством начала ослабевать. За де
вять месяцев совершено 70 про
гулов. Например. А. Н. Гунде- 
ров прогулял семь дней. А. Ф. 
Попов, В. Н. Зуев, В. И. Смир
нов — по четыре дня, О. Н. 
Карчевич — три. А  всего на
считывается 27 прогульщиков.

Читаю протоколы заседания 
комиссии по борьбе с пьянст
вом: М. Т. Сидорко, 1935 года 
рождения, мать четверых детей.
4 июня находилась на рабочем 
месте в нетрезвом состоянии. 
Оштрафована на 30 рублей. 
Аналогичное пятно в поведении 
было у Т. И. Кучиной.

Поражает и то обстоятельст
во. что среди подгулявших зна
чатся и работники, которые по 
долгу службы сами должны 
воспитывать людей. К ним от
носятся десятники по приемке 
лесопродукции Калугина и Фо
мина. А  ведь они еще и мате
риально ответственные лица!

Имеются и другие не менее 
тревожные факторы. В мехце- 
хе и на шпалореэке процветает 
картежная игра в «хабуру», 
т. е. на деньги, и представьте 
— в рабочее время! А  ведь за 
это. кроме мер"дисциплинарно
го воздействия, предусмотрен 
штраф до 50 рублей с конфис
кацией игральных карт н денег.

В августе В. Н. Зуев совер
шил угон тепловоза для лич
ных целей, за это с него взыс
кали 41 рубль, а материал на 
привлечение к ответственности 
за использование тепловоза в 
РОВД не передали. Это свиде
тельствует о попустительстве 
администрации.

С июня не заседала комне-

УКАЗАНИЙ
сия по борьбе с пьянством 
(председатель В. С. Лосенков). 
Нет ответа на вопрос, как кон
тролируется в магазине отпуск 
винно-водочных изделий, в тем 
числе и лицам, которым прода
жа их вообще запрещена? Ведь 
они умудряются прогуливать на 
почве пьянства!

В лесопункте не проводятся 
предрейсовые осмотры водите
лей автотранспортных средств 
по вине медицинских работни
ков. Не оказывает надлежащей 
помощи по лечению лиц, зло
употребляющих спиртными на
питками, и наркологическая 
служба районной больницы.

Редко наведывается в посе
лок и участковый инспектор 
милиции тов. Лазарев, вопрос 
о его постоянном месте житель
ства в поселке Октябрьский ру
ководством райотдела так и не 
решен.

Хочется отметить, что одни
ми мерами административного 
воздействия бороться с пьянст
вом очень трудно. Широкая 
гласность, сила трудового кол
лектива, воспитательно - про
филактические меры — вот что 
поможет навести порядок в 
этом вопросе. Трудовые коллек
тивы лесопункта пока не вклю
чились в борьбу с пьянством — 
на рабочих собраниях не обсу
дили ни одного пьяницы. Да и 
практика наказания нарушите
лей дисциплины, особенно про
гульщиков, администрацией ле
сопункта нуждается в серьез
ной перестройке. Какой толк 
от того, что за пьянку объявле
но... 33 строгих выговора, фор
мально, по шаблону, как будто 
нет других мер воздействия. В 
каждом случае надо подходить 
не по-казенному, а с учетом 
личности человека, тяжести его 
проступка. А  почему бы к зло
стным нарушителям дисципли
ны. прогульщикам, пьяницам не 
применять наиболее эффектив
ные меры воздействия — лише
ние единовременного вознаграж
дения за выслугу лет до 58 
процентов, перевод на нижеоп- 
лачиваемую работу без учета 
специальности и квалификации. 
Можно подумать, что в лесо
пункте как будто этих мер воз
действия вообще не знают. А 
объяснить это просто: админи
страция не хочет портить отно
шения даже с пьяницами и про
гульщиками. А  если еще доба
вить, что с приказами о нака
заниях нарушители дисциплины 
вообще не знакомятся, то ста
новится ясно, что прок от та
ких «наказаний» нулевой. Да и 
члены трудовых коллективов 
зачастую не знают, как наказа
ны пьяницы и нарушители дис
циплины. Все факты свидетель
ствуют о том, что борьба за 
трезвость в Матвеевском лесо
пункте начала затихать.

С. ПРОКОШЕВ, 
общественный норр. «Л е
нинского знамени».
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Митинг состоится на центра
льной площади города. Начало 
в 11 часов. Колонны формиру
ются с 10 часов и выстраива
ются на площади с левой сто
роны от памятника участникам 
великой Отечественной войны 
в следующем порядке:

Первая колонна. Формируют
ся в колонну спортсмены дет
ской юношеской спортивной 
школы города у здании Дома 
пионеров. Руководитель колон
ны II. II. Бубнов.

Вторая колонна. Формируют
ся в колонну учащиеся и педа
гогический коллектив средней 
школы JnTo 1 у здании своей 
школы. Руководитель колонны 
A. II. Первушин.

Третья колонна. Формируют
ся в колонну учащиеся и педа
гогический коллектив средней 
школы №  2 у здания своей 
школы. Руководитель колонны 
Л. И. Коробейников.

Четвертая колонна. Формиру
ются в колонну учащиеся и 
педагогический коллектив вось- 
милетпей школы у здания сво
ей школы. Руководитель колон
ны 13. А. Демченко.

Пятая колонна. Формируются 
в колонну учащиеся и педаго
гический коллектив вспомога
тельной школы у здания своей 
школы. Руководитель колонны 
И. А. Попов.

Шестая колонна. Формируют
ся в колонну учащиеся и педа
гогический коллектив СГГГУ-47 
на ул. Белоусовской, у здания 
училища. Руководитель колон
ны В. В. Уланов.

Седьмая колонна. Формиру
ются в колонну коллективы То- 
темского леспромхоза, орса 
леспромхоза, сплавучастка, фи
лиала объединения «Вологда- 
химлес», стройучастка треста 
«Вологдалесстрой» у конторы 
Тотемского леспромхоза. Руко
водитель колонны А. II. ила- 
лихин.

Восьмая колонна. Формиру
ются в колонну коллективы

МАТВЕЕВА РАДОСТЬ

Тотсмское отделение кино
проката выпускает в ноябре на 
экраны города н района ряд 
новых советских и зарубежных 
фильмов.

Особое место в фильме «Вот 
моя деревня» занимает образ 
главного героя — председателя 
колхоза Павла Зузенка. всеми 
действиями которого руководит 
не только привязанность к ме
сту, где жили его деды и пра
деды, но и стремление сохра
нить деревню, предотвратить 
уход из нес людей на соседнюю 
громадную стройку.

Фильм «Каждый охотник же
лает знать» ---история о школь
нике, который прввязалс> 1 к 
беспризорной собаке и решил
ся на ложь, когда выяснилось, 
что у пса есть хозяйка. В глав
ной роли снялся киевский 
школьник Егор Голобородько.

музея, райвоенкомата, нарсуда, 
прокуратуры, отделения Гос
банка, сберкассы у здания РК 
КПСС. Руководитель колонны 
Б. И. Елисеев.

Девятая колонна. Формиру
ются в колонну коллективы 
райисполкома, горисполкома, их 
отделов, производственного уп
равления сельского хозяйства и 
его подведомственных органи
заций у здания райисполкома. 
Руководитель колонны II. Я. 
Кашутин.

Десятая колонна. Формиру
ются в колонну коллективы 
центральной районной больни
цы. санэпидемстанции, аптеки 
у здания аптеки. Руководитель 
колонны Б. 10. Морозов.

Одиннадцатая колонна. Фор
мируются в колонку коллекти
вы Сухонского леспромхоза, 
мехлесхоза и межколхозного 
лесхоза у конторы мехлесхоза. 
Руководитель колонны II. М. 
Романовский.

Двенадцатая колонна. Форми
руются в колонну коллективы 
райсельхозхимии, ремтехпред- 
приятия, у конторы ремтех- 
предприятия. Руководитель ко
лонны И. А. Попов.

Тринадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллекти
вы мбжхоэяйственной строи
тельной о р г а н и з а ц и и ,  
отделения «Сельэнерго», пере
движной механизированной ко
лонны треста «Вологдасельхоз- 
моитаж» у конторы MITMK. 
Руководитель колонны А. А. 
Токарев.

Четырнадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллекти
вы ДПМК-8, Г1МК-15, управле
ния осушительных систем у 
конторы ДПМК-8. Руководитель 
колонны А. А. Жданов.

Пятнадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллекти
вы районного узла связи, 
ЭТУС, на ул. Советской у кон
торы РУС. Руководитель колон
ны Л. А. Беляков.

Шестнадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллекти
вы ДСУ-6, ДРСУ у автостан-

ЭКРАН
В основу фильма «Приклю

чения на маленьких островах» 
легли события вроде бы незна
чительные. Герои фильма — 
семилетие дети, живущие 
вместе с дедушкой на острове, 
в море. Авторы фильма расска
зывают о том, как дети научи
лись любить и понимать при
роду, бороться с браконьерами, 
которые разоряли гнезда чаек.

Ограбление, убийство, погоня: 
вещественные доказательства, 
уличающие одного, и неоспори
мое алиби, отводящее подозре
ние от другого; несколько подо
зреваемых и неожиданная раз
вязка — все это найдут зрите
ли в новой ленте грузинских 
кинематографистов «Кто чет
вертый?».

Фильм «Матвеева радость» 
снят по мотивам произведений 
русского писателя Б. А. Шер- 
гина. Перед зрителями прой
дет вся жизнь талантливого са
мородка . потомственного кора
бела Матвея Корельского, це
ликом поглощенного единствен
ной мечтой — создать свой ко
рабль. Только с приходом Со
ветской власти Матвей смог 
осуществить свою мечту — по
строить шхуну «Радость». Роль 
Матвеи Корельского сыграл Бо
рис Галкин.

Фильм «Подсудимый» — эк
ранизация повести Б. Василье-

ции. Руководитель колонны 
А. И. Ким.

Семнадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллекти
вы строительно-монтажного угь 
равления треста «Вологдаграж- 
данстрой», автотранспортного 
предприятия. ЛМК - 1367, 
ВДПО у конторы строительно- 
монтажного управления. Руко
водитель колонны И. А. Моро
зов.

Восемнадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллекти
вы районного производственно
го управления жилищно-комму
нального хозяйства, электроте
плосети, конторы «Тотьмамеж- 
райгаз» у здания районного 
производственного управления 
жилищно-коммунального хозяй
ства. Руководитель колонны 
М. А. Истоминский.

Девятнадцатая колонна. Фор
мируются в колонну коллективы 
порта Тотьма, техучастка, орса 
порта Тотьма, нефтебазы, аэро
порта на ул. Володарского у 
конторы порта Тотьма. Руково
дитель колонны А. П. Жданов.

Двадцатая колонна. Форми
руются в колонну коллективы 
райпотребсоюза, общепита, гор- 
по, Пригородного сельпо, пром
комбината райпотребсоюза у 
конторы горпо. Руководитель 
колонны Н. А. Спасский.

Двадцать первая колонна. 
Формируются в колонну кол
лективы районного производст
венного управления бытового 
обслуживания населения у кон
торы РПУ ВО. Руководитель 
колонны Н. П. Калабин.

Двадцать вторая колонна. 
Формируются в колонну кол
лективы хлебокомбината, голов
ного маслозавода, мясокомби
ната, хлебоприемного пункта, 
совхоза «Тотемский», у конторы 
хлебокомбината. Руководитель 
колонны Л. И. Харабардин.

ГОРИСПОЛКОМ.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

НОЯБРЯ
ва «Суд да дело». В основе 
картины лежит судебное дело— 
расследование убийства.

Югославский фильм «Ошиб
ка молодости» — о молодежи, 
о любви, в котором авторы раз
мышляют о проблемах ранних 
браков, о взаимоотношениях 
молодых между собой и с ро
дителями.

Научно - фантастический 
фильм «Секретный экспери
мент» рассказывает о том, как 
в 1943 году во время проведе
ния на военно-морской базе се
кретного эксперимента с рада
рами исчезает крейсер. (Произ
водство США).

Тотемское отделение кино- 
проката.

КИНОТЕАТР
б о л ь ш о й  з а л
1 — 2 ноября - новый цвет

ной художественный фильм «В 
одном маленьком городе». Се
ансы: в 17 (д.), 19 (удл.), 21-10. 

3— 4 ноября — новый цвет-

„ОКТЯБРЬ"
ной художественный фильм 
«Каждый охотник желает 
знать». Сеансы: в 17 (детский), 
19 (удл.), 21-10.

МАЛЫ Й ЗАЛ
1— 2 ноября — цветной ху

дожественный фильм «Первый 
троллейбус». Сеансы: в 17 (дет
ский), 19 (удл.), 21-10.

3— 4 ноября — цветной ху
дожественный фильм «Копье
носцы». (Зрители до 16 лет не 
допускаются). Сеансы: в 17, 19 
(удл.), 21-10.

1 ноября 1MI Г1Д1

28 октября 1986 года после 
болезни на 67-м году жизни 
скончался член КПСС, ветеран 
Великой Отечественной войны 
и трудя, персональный пенсио
нер местного значения Василий 
Павлович Сивков.

В. П. Сивков родился 19 ап
реля 1920 года в д. Манылово 
Тотемского района Вологодской 
области. После окончания сред
ней школы в 1938 году посту
пает на учебу в первое Киевское 
артиллерийское училище, по 
окончании которого назначается 
командиром взвода 32-го от
дельного конно-артиллерийского 
дивизиона 14-й кавалерийской 
дивизии. В начале Великой 
Отечественной войны находил
ся на Юго-Западном фронте в 
должности заместителя коман
дира 38-й отдельной эвакороты. 
С марта 1942 года — Сталин
градский фронт — заместитель 
командира роты истребительно
го противотанкового артилле
рийского полка. С ноября 1942 
года — начальник штаба диви
зиона 3-го гвардейского воздуш
но-десантного артиллерийского 
полка Московского военного ок
руга. С февраля 1943 года за
щищал Родину на Северо-За
падном, Центральном, Первом 
и Четвертом Украинском фрон
тах в должности командира ди
визиона. Демобилизовался в 
сентябре 1946, года в звании 
майора.

После демобилизации В. П. 
Сивков работает физруком Ков- 
жинской неполной средней шко
лы Пришекснинского района, 
Тотемского лесотехнического 
техникума. С марта 1948 года 
— инструктор райсовета Осоа- 
виахима, председатель Тотем

ского РК ДОСААФ, с 1954 го* 
да —  12 лет на партийной р* 
боте, с марта 1965 года до 
выхода на пенсию — председа
тель райкома профсоюза pa-j 
ботннков сельского хозяйства щ 
заготовок.

В. П. Сивков обладал высо
кими организаторскими способ
ностями. предъявлял высокую 
требовательность к себе н под- 
чиненным, был чутким, отзыв
чивым другом и товарищем, от
личался скромностью и челове1' 
ностью.

Василий Павлович вел боль
шую общественную работу, мно
гократно избирался делегатом 
районных партийных конферен
ций, членом райкбма, председа
телем ревизионной комиссии 
районной партийной организа
ции. Проводил большую работу 
по патриотическому воспитанию 
молодежи. Находясь на заслу
женном отдыхе, до последних 
дней своей жизни выполнял 
обязанности члена партийной 
комиссии при райкоме КПСС, 
проявляя при этом высокую 
партийную принципиальность.

Смерть вырвала из наших 
рядов верного сына Коммунис
тической партии, членом кото
рой он состоял с мая 1944 го
да. Родина высоко оценила за
слуги В. П. Сивкова. За рат
ные подвиги в годы войны В. П. 
Сивков награжден орденом 
«Александра Невского», двум? 
орденами Отечественной вой* 
ны I степени, орденом Оте
чественной войны II степени и 
медалями.

Светлая память о В. П. Сив
кове навсегда сохранится в на
ших сердцах.

Группа товарищей.
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П О З Д Р А В Л Я Е М !
Анатолий и Галина 

ЛОГИНОВЫ!
Поздравляем вас с законным 

браком! Пусть вашими добрыми 
спутниками будут любовь и 
верность, согласие и совет.

Коллектив Т о т е м с к о й
ДПМК-8.

Лена УЛАНОВА 
н Сережа ЕНА! 

Поздравляем с днем бракосо
четания! Пусть сбудутся завет
ные мечты, любовь согреет в 
стужу и в ненастье, й пусть 
для вас откроется все то, что 
люди называют счастьем. 

Коллектив Тотемской элек
тротеплосети.

д. Княжнха, 
ДВОИНИШНИКОВОИ 
Александре Ивановне. 

Поздравляем с 55-летием и 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья. личного счастья, благопо
лучия. Благодарим за долголет
ний добросовестный труд. 

Правление н профком кол
хоза «Велнкодворье».

МАЛЫГИНОЙ 
Инне Алексеевне.

Поздравляем с 55-летием в 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем здоровья, счастья, 
долгих лет жизни, бодрости н 
радости на долгие годы. Благо
дарим за многолетний добросо
вестный труд.

Коллектив работников 
СПТУ-47.

•
Калининский сельсовет, 

дер. Перевоз, 
РЫЧКОВОЙ 

Марин Михайловне.
Дорогая мама и бабушка! 

Поздравляем с 60-летием! Же
лаем доброго здоровья, счастья 
и долгих лет жизни.

Дети, внуки.

Калинино, д. Таборы, 
СКОМОРОХОВОЯ 

Евстолни Николаевне. 
Дорогая мамочка н сестра! 

Поздравляем с 50-летием! Же
лаем крепкого здоровья, сча
стья, благополучия.

Дети, сестры, брат, сноха.

Заготконтора райпотребсоюза 30 коп. за килограмм, потреби- 
принимает в неограниченном ко- тельскне общества закупают 
личестве ивовое корье по цене тряпки, цветной лом, шерсть.

Райком КПСС с прискор
бием извещает о смерти 
члена КПСС с 1914 года, 
участника Великой Отечест
венной войны, персонального 
пенсионера местного значе
ния

СИВКОВА 
Василия Павловича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье, родным и 
близким покойного.

Коллектив Тотемского фи
лиала объединения «Волог- 
дахпмлес» выражает глубо
кое соболезнование Кирил
ловской Тамаре Васильевне 
по поводу смерти сестры 

СЕРГАЧЕВОИ 
Александры Васильевны.

Тотемский райком проф
союза работников агропро
мышленного комплекса выра
жает глубокое соболезнова
ние Сивковой Татьяне Нико
лаевне, детям, родным и 
близким по повода' безвре
менной смерти мужа и отца

СИВКОВА 
Василия Павловича.

Коллектив Тотемского 
РАНО глубоко скорбит по 
поводу безвременной кончи
ны

СИВКОВА 
Василия Павловича 

н выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.
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